

**REPUBLICA DE CHILE  
COMISION NACIONAL  
VERDAD Y RECONCILIACION**

**DECLARACION DE DON RAUL RETTIG, PRESIDENTE DE LA  
COMISION NACIONAL DE VERDAD Y RECONCILIACION**

En la declaración entregada por el Ejército de Chile después de la reunión de su Comandante en Jefe con su Excelencia, el Presidente de la República, se afirma que el comunicado cuyo texto motivó ese encuentro "fue conocido previamente por el Sr. Raúl Rettig Guissen". Al respecto son necesarias algunas precisiones:

- A) El viernes 25 de mayo sostuve una larga conversación con el General don Jorge Ballerino, quien me recibió en representación del señor Comandante en Jefe del Ejército.
- B) En esa conversación fui informado de las llamadas aprensiones que a la institución castrense causaban las actividades encomendadas a la Comisión pro Verdad y Reconciliación, que presido.
- C) Expuse al señor Ballerino las razones que, a juicio de la Comisión, debían poner fin a las aprensiones expuestas.
- D) Al finalizar nuestro cambio de ideas, el señor Ballerino no lo encontró positivo, pero me advirtió que no podía dejar de hacer entrega a los medios de comunicación de una declaración que con anterioridad a nuestra entrevista se encontraba redactada. Fue la que se dió a conocer en la tarde misma de ese viernes y que me dió a leer el señor General.

Es obvio que no podía pronunciarme sobre una decisión ya tomada por el Ejército. Ello correspondía al Gobierno de la República, que así lo entendió